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Editorial

El Primer Informe de Actividades de mi periodo en la dirección 
se presentó ante la comunidad del Instituto de Ingeniería al 
finalizar la tradicional Reunión Informativa Anual, realizada du-
rante los días 10 y 11 de febrero en el Auditorio José Luis Sán-
chez Bribiesca. El objetivo principal de la reunión fue presentar 
trabajos relevantes de investigación desarrollados por personal 
académico del II UNAM durante el año pasado.

La reunión estuvo integrada por 28 ponencias de 15 minutos de 
duración cada una. Nueve de ellas de la Subdirección de Hidráu-
lica y Ambiental, nueve de la Subdirección de Estructuras y Geo-
tecnia y diez de la de Electromecánica. También se presentaron 
tres conferencias, una por cada una de las subdirecciones, que 
por su importancia tuvieron una duración mayor. Las conferen-
cias fueron Monitoreo del comportamiento estructural de puen-
tes especiales durante su construcción: Chiapas, San Cristóbal y 
El Baluarte a cargo del Dr. Roberto Gómez; Plan Hídrico Integral 
de Tabasco por el Dr. Fernando González Villarreal y Realizacio-
nes del Proyecto Impulsa por el Dr. Gerardo Hiriart.

Esta reunión da la oportunidad de conocer las investigaciones 
que se están desarrollando en nuestra dependencia, y permi-
tió conocer el trabajo de los demás colegas que laboran en la 
Institución. Este año se incluyeron también dos presentaciones 
sobre las actividades realizadas por dos investigadores que con-
cluyeron su año sabático.

El doctor Gabriel Auvinet obtuvo el premio a la mejor ponencia 
de la Reunión, titulada Comportamiento geotécnico de algunas 
lumbreras y túneles del sistema de drenaje de la Ciudad de Méxi-
co. Asimismo, se entregó el reconocimiento a la mejor tesis del 
año pasado, cuyo ganador fue el Mtro. en Ingeniería Germán Da-
niel Rivillas Ospina, con Reanálisis de Oleaje para México: 1948-
2007, trabajo dirigido por el doctor Rodolfo Silva Casarín, de la 
Subdirección de Hidráulica.

La presentación de mi Primer Informe de Actividades —al finalizar 
las premiaciones y la Reunión Informativa Anual— fue expuesta 
ante la comunidad del Instituto de Ingeniería, representantes de 
organismos públicos y privados con quienes tenemos convenios 
de trabajo y ante colegas directores de algunas dependencias. 
El Coordinador de la Investigación Científica, doctor Carlos Arám-
buro de la Hoz, asistió en representación del señor Rector. El 

contenido del informe, que se publicará en la página web del 
Instituto en fecha próxima, fue dividido en tres partes: 1) ¿Quié-
nes somos?, 2) ¿Qué hicimos?, y 3) ¿Con qué contamos? 

Durante el informe hice hincapié en el personal que labora en 
el Instituto de Ingeniería, enfocando a los 188 académicos que 
trabajan en la dependencia, y destacando datos como que el 
61 % pertenece al SNI y el 91 % posee PRIDE. También presenté 
un análisis sobre la producción científica y tecnológica duran-
te el 2008, por los artículos indizados, en memorias, informes, 
libros y capítulos. Contabilizamos el número de proyectos con 
los que trabajamos durante el año pasado, donde sobresale que 
20 fueron financiados por la UNAM y 134 tuvieron otro tipo de 
financiamiento. Importante fue que se constituyó la Secretaría 
de Planeación y Desarrollo Académico, con el doctor Francisco 
Sánchez Sesma a la cabeza. También hicimos énfasis en el Plan 
de Desarrollo 2008-2012, tema conocido por toda la comunidad, 
y en el que actualmente trabaja un grupo grande de académicos 
de todas las coordinaciones del II. Mencionamos los trabajos de 
la Secretaría Administrativa, con el número y tipo de trámites 
realizados, la nueva estructura orgánica propuesta y los conve-
nios firmados. Dentro de los proyectos de comunicación interna 
y externa destaca la renovación de la Gaceta del II y la restruc-
turación de la página web. Se mostraron también los títulos de 
las Series del Instituto editados en 2008, así como la próxima 
publicación de la colección de 3 libros de divulgación en temas 
que se cultivan en el Instituto. 

Finalmente, presenté los montos del Presupuesto de la UNAM, 
así como de los ingresos extraordinarios que el Instituto de Inge-
niería tuvo durante el año pasado para su operación. El Instituto 
ya ha superado con ingresos extraordianarios el presupuesto 
que recibe anualmente de la UNAM.

Quiero agradecer a toda la comunidad del Instituto por el trabajo 
realizado durante el periodo que comprende mi Primer Informe. 
Muchas gracias a los colegas investigadores y técnicos académi-
cos, a los trabajadores administrativos, a nuestros estudiantes 
y a nuestros patrocinadores, todos parte trascendente de este 
notable centro de investigación y trabajo.
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